



Nombre del alumno:

CELIA GUADALUPE REYES LOPEZ

Nombre del profesor:

DR. SERGIO JIMENEZ RUIZ

Nombre del trabajo:

**INTERCULTURALIDAD EN SALUD: LA NUEVA FRONTERA
DE LA MEDICINA**

Materia:

INTERCULTURALIDAD Y SALUD I

Grado:

1° SEMESTRE "A"

Comitán de Domínguez Chiapas a 18 de Enero del 2020

La interculturalidad se refiere a la interacción entre culturas, de una forma respetuosa, horizontal y sinérgica, donde se concibe que ningún grupo cultural esté por encima del otro.

Ninguna sociedad en el mundo es homogénea, ya que existen diversidad de culturas, un sin fin de tradiciones y creencias que se emplean en nuestras vidas cotidianas y que no nos damos cuenta.

Se le llama identidad cultural a un conjunto de valores, tradiciones, creencias y modos de comportamiento. Es el sentido de pertenencia a un determinado grupo social.

Por la misma razón de que existen variedad de culturas, el tema de convivencia se ha vuelto un problema, ya que las distintas ideologías muy a menudo chocan, creando problemas o discusiones en la hora de ponerse de acuerdo en algo, a la hora de expresar los puntos de vista de cada uno defendiendo la postura que para nosotros es la correcta, y todo esto es parte de este mundo multicolor, hay que saber, entender y respetar estas diferencias de manera que se lleve una convivencia más sana.

La interculturalidad pretende que exista un espacio y tiempo común para los grupos humanos diferenciados por elementos culturales como la lengua, la identidad étnica o territorial; favorece no sólo el contacto, sino también el encuentro.

Abarcar a las minorías, pero junto a la gran mayoría y, por tanto, incide en las discriminaciones personales, familiares e institucionales del conjunto social.

Promover el conocimiento y el reconocimiento de las distintas culturas que conviven, aceptando las diferencias culturales como algo positivo.

Favorece la toma de conciencia de un mundo global e interdependiente, en donde la relación entre diferentes no sea en condiciones de desigualdad.

Enseña a afrontar de los conflictos de forma positiva, asumiendo que pueden ser motor del cambio para mejorar.

Como propósito principal de la interculturalidad es entender que la salud, la ciencia, cambian con el tiempo, y que debemos adaptar estos cambios, lo que menos podemos hacer es cerrarnos a los cambios y comprender que no solo existe una manera de analizar las situaciones o circunstancias, sino que existen varias, y ...

abrirnos a conocerlas y tratarlas de entender para enriquecernos con nuevos conocimientos.

Muchas veces nos limitamos a creer que lo que los demás dicen no está bien y que solo lo que tu crees es la única solución u opción, sin imaginarnos que nos estamos cerrando a adquirir nuevos conocimientos, es importante respetar antes que nada las diferentes ideologías, que aunque muchas veces solemos molestarnos porque nos contradicen en algo que creemos correcto, no está demás aprender a escuchar. Dentro del respeto también está el no discriminar, aceptar las diferencias de cada persona, de cada grupo social, ya que de esta forma evitamos ciertos conflictos.

Los prejuicios se nos deben quitar, pero no para asegurar la asimilación, sino todo lo contrario; para llegar a valorar la diferencia, a querer experimentarla a través del acercamiento y el diálogo respetuoso, para aprender y transformarnos por esa experiencia, y para en última instancia llegar a estar convencidos que somos diferentes, y gracias a ello nuestra humanidad se enriquece.

Alejandro, A. J., Vargas vite, V., & Garcia Ramirez, H. J. (2014). *Interculturalidad y salud*. Mexico : Programa Editorial del Gobierno de la Republica.